
Séance du Conseil départemental du 24 juin 2024 

Plan d'actions départemental de lutte contre les violences 

faites aux femmes 2024-2028. 

Intervention de Fatiha Aggoune 

Groupe Val-de-Marne en commun – PCF et citoyen·nes 

 

Monsieur le Président, Cher·es collègues, 

 

Avant toute chose, je souhaite saluer le travail remarquable des 

services et des agent·es qui ont œuvré à ce plan d’actions 

départemental de lutte contre les violences faites aux femmes. 

Je salue aussi l’engagement de Mme Bastier sur le sujet. 

À travers la création de l’Observatoire de l’Égalité, de nos 

partenariats avec les acteurs associatifs du Département ou 

encore la réalisation de structures d’accueil – je pense au centre 

Marielle-Franco inauguré en 2019 – le Val-de-Marne a 

construit des politiques publiques volontaristes et 

résolument féministes. 

Notre Département a toujours fait de la lutte contre les violences 

faites aux femmes un combat majeur. A ce titre, nous ne 

pouvons que nous féliciter de voir la poursuite ce travail 

initié par les précédentes majorités, en l’adaptant aux 

évolutions du Val-de-Marne1. 

Cet engagement est d’autant plus important à réaffirmer au vu 

du contexte actuel et de la montée de l’extrême-droite, qui fait 

peser de lourdes menaces sur les droits des femmes. Les 

chiffres des violences faites aux femmes, et en particulier 

des féminicides, ne cessent n’augmenter. Au moment où je 

vous parle, près de 70 féminicides ont été commis en France, 

depuis le début de l’année 20242. 

 
1 Ce plan d’actions contient 60 actions dont 25 nouvelles actions. 
2 En 2022, 147 femmes sont mortes en raison de leur genre, et 118 en 2023 (source : NousToutes). 
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Lutter contre les violences, c’est aussi faire preuve d’ambition sur 

l’éducation à l’égalité filles/garçons. De ce point de vue on ne 

peut que déplorer le manque d’implication du gouvernement. 

Pour notre part nous exigeons, avec les mouvements 

féministes, un plan de 2 milliards d’euros pour lutter contre 

ces violences. 

Je vous remercie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Seul le prononcé fait foi 


